



Label "développement durable, mon coiffeur s'engage", NT coiffure à Saintes obtient 2 étoiles

jeudi 8 décembre 2016, par [lpe](#)

Dirigé par Nathalie Tardieu qui lui a donné ses initiales, le salon NT Coiffure, localisé à Saintes en Charente-Maritime, s'est vu attribuer pour la première fois le label « Développement durable, mon coiffeur s'engage » avec 2 étoiles. Le salon conservera cette distinction pour une durée de 3 ans.

Nathalie Tardieu s'est sentie personnellement impliquée dans la cause de la protection de l'environnement suite à un reportage télévisé sur le réchauffement climatique. Ce documentaire a eu des répercussions positives sur son quotidien : après s'être renseignée, elle s'est mise à adopter, au fur-et-à-mesure, de bonnes pratiques à la maison avec la complicité de sa famille. Peu à peu, son engagement s'est étendu à sa vie professionnelle et Nathalie Tardieu a décidé de mettre en place des actions concrètes au sein de son salon de coiffure tout en sensibilisant son personnel. « *J'ai pris conscience que nous, les coiffeurs, faisons un métier qui, malheureusement, contribue à la pollution de la planète. Chacun d'entre nous se doit de faire un petit effort pour les générations futures. C'est donc sans difficultés ni regrets que j'ai appris à penser et agir au nom du développement durable* », explique Nathalie Tardieu.

Des mesures de Développement durable au sein du salon

- Les produits : « *Il faut admettre que la clientèle n'est pas encore adepte des produits naturels tout simplement parce qu'elle n'y est pas encore habituée. J'essaye de changer cette mentalité à mon échelle. C'est un travail de longue haleine. En parallèle, je recherche, auprès de mes fournisseurs, des produits capillaires moins polluants* », argumente la chef d'entreprise.

Concernant les produits ménagers, Nathalie Tardieu a échangé tous ses produits de nettoyage classiques pour une marque au label écologique.

- L'Eau : Tous les robinets des bacs à shampoing sont dotés d'économiseurs d'eau. A cela, Nathalie Tardieu ajoute : « *La Coiffure est un corps de métier qui utilise beaucoup l'eau. Alors pour diminuer notre consommation au moment des shampoings, je conseille à mon équipe de travailler en émulsion et d'éteindre l'eau entre deux manipulations* ».

- L'Énergie : Le salon est muni d'ampoules LED, ce qui a eu un impact significatif immédiat sur la facture d'électricité. La minuterie du salon est sensible à la luminosité et s'auto-adapte pour consommer moins. Le chauffe-eau a été changé pour un modèle plus économique. Enfin, chaque fois que le salon est fermé, l'équipe prend grand soin de ne laisser aucun appareil ni aucune lumière allumé, y compris celles des vitrines.

- Déchets : Un système de tri méthodique a été mis en place dans le salon. Les cheveux sont donnés aux clients qui les demandent pour en faire des répulsifs contre les lapins et les taupes dans les jardins. Les plastiques et les cartons sont jetés dans le container spécial du centre commercial où se trouve le salon, les tubes de couleurs vont à la déchetterie et les ordures ménagères sont mises dans une poubelle dédiée.

- Santé & Bien-être : Pour le bien-être de ses collaboratrices, Nathalie Tardieu a mis à disposition une salle de repos et des vestiaires individuels. Entre les tabourets, les postes de travail sur roulettes, les sèche-cheveux plus petits, les peignes en carbone plus légers et plus malléables, la crème pour les mains bio pour éviter les mains desséchées par l'utilisation répétée de l'eau et les bacs à shampoing réglables, la gérante fait tout le nécessaire pour permettre à son équipe de travailler confortablement et lui éviter d'être sujette à des troubles musculo-squelettiques. De plus, l'équipe de NT Coiffure fait régulièrement l'objet de formations à ce sujet.

Nathalie Tardieu espère que la profession utilisera de moins en moins de produits polluants avec le temps. De son côté, elle entend sensibiliser tout un chacun, notamment ses confrères, sur les gestes simples à adopter pour un meilleur avenir de la Profession.

Salon NT Coiffure, 2 rue Gustave Courbet, Centre commercial les Boiffiers, à Saintes

Plus sur la démarche : www.moncoiffeursengage.com